
Учебный год в Таллинском  
политехническом институте уже  
качался. В  аудиториях, лабора
ториях и учебных кабинетах  
ежедневно продолжают свою ра
боту тысячи студентов. Вместе с 
ннми вступили в студенческую  
пору около 2000 новы х студентов. 
Для «их этот год является но
вым этапом на пути  получения 
образования. Поступление в вуз 
не означает только переход из 
одной формы учебы в другую, 
это —  качественно новый этап, 
где первостепенную важность  
приобретает самостоятельная  
работа студента, проникновение  
в недра науки.

Н аш а эпоха требует высоко
квалифицированных специали
стов. Вы пускник технического 
вуза должен быть не только 
знатоком в определенной обла
сти техники, но и уметь идти 
дальше в этой области, разви
вать ее. Для того, чтобы такая  
задача оказалась по силам бу
дущему специалисту, он дол
жен приобрести широкие обще
инженерные знания и вникнуть  
во все частности своей специ
альности

Специалист с вы сш им  техни
ческим образованием должен 
быть организатором и воспита
телем. Специалист, знаю щ ий  
свою специальность, по не уме-

К НАЧАЛУ 
УЧЕБНОГО ГОДА

Всесоюзная конференция по 
охране водоемов состоялась в 
Таллине с 19 по 22 сентября С. г. 
В  работе конференции приняло 
участие более 400 делегатов Из 
всех 15 республик Советского 
Союза, из Москвы  и Ленингра
да. Среди участников были из
вестные ученые по вопросам 
охраны воды от загрязнения, 
профессора, доктора и канди
даты наук.

Н а пленарном заседании от 
имени Ц К  К Л  и Совета М и н и 
стров Эстонской С С Р  делегатов 
приветствовал тов. А. Веймар. 
С  докладами в ы с т у п и л и  п р о ф . 
Шевелев, доц. Т П И  X. Вельнер 
и  другие.

На следующий день работа 
конференции продолжалась в  
секциях Представители Т П И  
принимали участие в работе I I  
секции, где обсуждались воп
росы самоочищения сточных  
вод в  водоемах. С  докладами 
выступили доценты X. Вельнер 
и А. Пааль, старшие научные  
сотрудники А. Каськ и Астох. 
Много интересных докладов бы 
ло такж е представлено делега
тами из других городов, напри
мер. профессором Шевелевым, 
доктором К ап л ином и другими.

После окончания каждого ра
бочего дня на конференции

ю щ ий передать свои знания  
другому, зажечь других, ув 
лечь за собой в неведомое, —  
плохой работник, и на подго
товку такого «специалиста» 
жаль государственных денег. 
Умение организовать людей, 
желание работать с людьми  
должно выработаться уж е в 
студенческие годы. Н а ш  инсти
тут предлагает ш ирокие воз
можности в этой области: рабо
та в комсомольской организа
ции, профсоюзе, в С Н О . на фа
культете общественных спе
циальностей и т. д. дает н авы 
ки в работе с людьми. От вас 
сам их зависит, как вы  исполь
зуете эти возможности, чтобы  
выработать в себе необходимые 
черты руководителя.

Студент —  взрослый человек, 
который сам отвечает за ре
зультаты  своей работы. Чувство  
личной ответствен пости, пони
мание 010)114 обязанностей дол

жно стать основной чертой каж 
дого студента.

Новы й учебный год совпадает 
с великим событием в жизни  
нашего народа —  с 50-й годов
щиной Великой Октябрьской со
циалистической революции. 
Вместе со всем советским на
родом коллектив института  
встречает эту дату хорошими  
трудовыми достижениями. Л уч 
ш ий вклад нашего коллек
тива в празднование великой 
даты —  отличные успехи в уче
бе.

Более 1000 наш их  вы пускни
ков доказало, что они на высоте 
своих задач. Честь для наших  
новых студентов —  высоко 
держать и развивать хорошие 
традиции института.

Ж елаем успеха в новом учеб
ном году!

А. А А Р Н А ,
ректор Таллинскою  поли
технического института.

Зрелость приходит 
в кипении дней

П е р в ы й  д е н ь  н о в о г о

у ч е б н о г о  г о д а

вызываются студенты, едавшие 
все вступительные экзамены на 
отлично. Ректор ТПИ  торжест
венно вручает им зачетные 

нижки и студенческие биле- 
ы. Перед закрытием торжества 

[с л о р э  просят студенты первого 
1курса. Они обещают учиться и 
работать так, чтобы еще выше 
поднять звание студента ТПИ. 
Под звуки оркестра знамя ин
ститута передается в руки но
вым студентам института. Т е 
перь они полноправные студен

Дорогие первокурсники, вот 
и начался ваш первый учебный 
семестр.

Комсомол института поздрав
ляет вас. Теперь предстоят тру
довые годы, полные нового, ра
нее неизвестного.

Больш их успехов вам, дру
зья!

Но овладеть инженерными  
знаниями —  это еще только по
ловина дела.

Ценность человека вообще оп
ределяется не тем, кем он бу
дет, а каким будет этот чело
век. Если он становится коман
диром производства, то нужно  
становиться хорошим команди
ром! А  им может стать лишь 
только тот, кто помимо позна
ния тайн своей специальности, 
помимо гаечных и  разводных 
ключей сумеет заметить еще и 
«золотой ключик» —  ключик  
от человеческой души

Поэтому, исключительно ва
жно уже в  стенах института  
приобрести навыки организа
торской работы с людьми, на
учиться гореть самому и за
жигать этим огнем других.

Комитет комсомола института  
уверен, что комсомольцы пер
вокурсники с первых дней 
струденческой ж изни превра 
тятся в настоящих хозяев свое
го института, который должен 
стать для них на пять лет вто
рым домом.

Пусть ваши комсомольские 
группы  живут своей полно 
кровной жизнью, укрепляя  
связи друг с другом.

Пусть за эти пять лет вы  вне

сете вклад в дела инсти
тутского комсомола, в развитие 
студенческой самодеятельно 
сти и студенческих научных  
работ.

В аш и  комсомольские группы  
должны стать главной органи 
зующ ей силой не только в 
учебной работе, но и помочь' 
отлично отдохнуть, повеселить' 
с я, дружить.

Хочется верить, что и в коми'» 
теге комсомола института вы. 
не будете случайными гостями»,

Смелее идите по лестнице 
знаний, но помните, что лест 
ница эта крута, и одним прыж  
ком ее не одолеть

Будет трудно —  вам поможет 
наш большой комсомольский 
коллектив, помогут комсомола 
Ц ы  старш их курсов. Потом аы  
станете старшекурсниками, и к 
вам обратятся за помощью пер 
вокуреники будущ их лет. Д а
вайте же ж ить в дружном ком
сомольском коллективе инсти 
тута интересной жизнью, не 
ожидайте, пока комитет комсо 
мола начнет вас «охватывать» 
и «вовлекать».

И  пусть слова замечательной 
песни станут нашим девизом:

. . . Т ы  комсомолец? —  Да!

Давай не расставаться никог
да.

На свете молодежи лучше
нег.

Чем комсомолец шестидеся
ты х  лет!»...

Е. Д О Р О Н И Н , член комите
та комсомола института, 
член Ц К  Л К С М  Эстонии.

Первое сентября —  день на
чала занятий в ш колах и ин
ститутах. В  здании Дома офи
церов собираются ю нош и и де
вушки. Они еще совсем недавно 
были «просто абитуриенты», а 
теперь с гордостью назы ваю т  
себя студентами Т П И . Десять 
часов. Зал полон. Ректор  
Таллинского политехнического 
института проф. А. Аарна
открывает торжественный акт  
имматрикуляции вновь по
ступивш их в ТП И . Оркестр  
исполняет гимны Советского
Союза и Э С С Р . Трое сту
дентов в форменных студен
ческих ф ураж ках  Т П И  вносят 
в зал знамя института. Где-то 
наверху рождается песня. Ее 
исполняет Академический м уж 
ской хор ТПИ.

Начинаются приветствия.

Первы м  поздравляет студентов 
с поступлением в институт рек
тор Т П И  проф. Аарна. Затем  
вы ступает секретарь Таллинско
го горкома К П З  тов. Иогансон. 
Он говорит о том, что труд не
обходим везде и всегда. Тов. 
Иогансон подчеркивает значе
ние общ ественных организаций  
в институте и отмечает необхо
димость с самого начала учебы  
приним ать активное участие в 
общественной работе. Свое при
ветствие он заканчивает слова
ми: «М ы  желаем вас видеть в 
ближайшее время хорошим по
полнением инж енерны х кадров 
наш их  заводов и фабрик».

Студентов приветствуют сек
ретарь Ц К  Л К С М Э  тов. А д ам 
сон, секретарь комсомольской  
организации Т П И  тов. Вяхи. 
Затем по ф акультетам  на сцену е в и м « а * : в зале Дома о ф и ц е р *  (вверху): эшгмя Т П И  вносят в зал (внизу слева): 

выступает «Кулъюс» (внизу справа)

ЗА ЧИСТОТУ ВОДОЕМОВ
участникам были организованы 
экскурсии по старому Таллину, 
по оиоестностям города и по 
Таллинской бухте. Во время 
экс куцси й наши гости также 
ознакомились С новыми коопу- 
сами ТП И  и с новым зданием 
научно-исследовательской ла 
боратории сантехники ТПИ.

В последний день состоялось 
заключительное заседание, где 
было принято решение конфе
ренции. В решении говорится о 
необходимой мерах, которые 
должны быть приняты кля ох
раны наших водоемов от за- 
прязнения.

В  ближайшее время будут 
проведены широкие исследова
ния с целью разработки науч
ных основ методов очистки 
промышленных и бытовых вод. 
на больших предприятиях-во- 
допотребителях будут созданы 
лаборатории, которые будут 
осуществлять контроль за  сбро
сом сточных вод и т. д. Конфе
ренция призвала всех специа
листов, имеющих отношение к 
водному хозяйству, сделать все 
необходимое для защиты вод
ных ресурсов нашей Родины от 
загрязнения.

А . АЛЛП ЕРЕ, 
инженер лаборатории сан
техники.

ты ТПИ.
Торжественное заседание за 

крыто. Днем наши младшие 
коллеги получили студенческие 
документы, а в 7 часов вечера 
во дворце культуры им. Я. Том- 
па состоялся студенческий бал. 
Нужно было отпраздновать свое 
поступление в институт и хоро
шенько повеселиться, ведь с 
завтрашнего дня —  в колхоз. 
Начинается первый семестр.

Желаем вам успехов в учебе, 
студенты!

И. Ж У  К О В Е Ц ,  
наш спец. корр.



ЗВАНИЕ „СТУДЕНТ" КО МНОГОМУ

Хотел бы через нашу студенче
скую газету в первую очередь по
здравить с началом учебного года 
всех студентов вечернего факуль
тета.

Недавно были вручены зачет- 
ные книжки и студенческие биле
ты нашим первокурсникам и, та
ким образом, можно считать, что 
факультет . укомплектован. На 
первый курс было принято 510 че
ловек, а на факультете в настоя
щее время —  около 2300 студен
тов. Это значит, что мы являемся 
в институте самым крупным ста
ционарным. факультетом.

И снова и снова хотели бы 
напомнить —  надо экономить 
время, т. е. творчески посещать 
все виды занятий, систематически 
заниматься, приучать себя к дис
циплине. Это, конечно, старые ис
тины, но опыт показал, что их 
надо систематически выполнять. И 
не только первокурсникам. Сту
дент остается студентом, впэраст 
не всегда дает ожидаемые ре
зультаты. Иногда дисциплина на 
старшем курсе бывает хуже, чем 
на первом.

А что касается успеваемости, 
то она неважная по всем курсам, 
в особенности на технических спе
циальностях. В общем успевае
мость на весенней сессии состав
ляла около 50 процентов. Это 
значит, мы имели тогда почти 100 
должников — это слишком много. 
Очень тревожит при этом - тот 
факт, что значительная часть из 
неуспевающих —  те, которые бы
ли допущены к экзаменам, но не 
явились на один или даже два 
экзамена. На вечернем факульте
те, как и везде, это считается гру
бым нарушением дисциплины, и 
деканат намерен принимать про
тив этого явления более серьез
ные меры. В первую очередь, мы 
будем пользоваться правом ста
вить неудовлетворительные оцен
ки при отсутствии на экзамене 
без уважительной причины. А 
студенту с 2—3 долгами —  и без 
слов ясно.

Не совсем у нас порядок и с 
ликвидацией долгов. Часто по-

Делегация киноклуба ГПИ 
на фестивале состояла из грех 
представителей Совета кино
клуба: студента V курса Тмйта 
Мерисалу; доцента А. Гаршне- 
ка и автора этих строк.

Благодаря содействию редак
ции журнала «Советский эк
ран», нам была предоставлена 
возможность просматривать вне
конкурсные фильмы в киноте
атре «И ллю зион», который на
ходится в ведении Госфильмо- 
фонда.

В переполненном небольшом 
кинозале каждый день демон
стрировалось но два фильма, 
которые были удачно отобраны 
сотрудниками Госфильмофонда 
из общей массы внеконкурс
ных картин, показанных в эти 
дни в Москве

Аудитория на просмотрах в 
основном состояла из предста
вителей киноклубов разных 
городов нашей страны и мос
ковских кинолюбителей, посто
янно посещающих этот кино
театр.

Впечатление после ппое^отча 
фильмов было большим. В ос
новном картины были зарубеж
ные, как стран народной демо
кратии, так и капиталистиче
ских.

Ф ильм ы  были очень разные 
как по тематике, так и но жан
ру: от серьезных произведений 
с глубоким содержанием, до

Н А  М О С К О В С К О М  
К И Н О Ф Е С Т И В А Л Е

легких веселых комедий. Все 
они в массе давали яркое 
представление о тех  идеологи
ческих тенденциях, которыми 
характерны и отличны  социа
листические страны от капита
листических.

По своему художественному 
уровню фильмы бы ли  очень не
равноценными. Так, например, 
картины Франции, которые 
обычно отличаются высоким 
качеством, здесь бы ли  пред
ставлены весьма пестро, от вы
сокохудожественных, до явно 
низкопробных по содержанию 
и качеству.

Наряду с просмотрами наша 
делегация завязывала друже
ские контакты е представите
лями других киноклубов. Ин
тересно было познакомиться с 
практикой работы у ж е  широко 
известного киноклуба «Сигма» 
из новосибирского Академго
родка, К луба лю бителей доку
ментального фильма с «Урал- 
машзавода» в Свердловске, на
шего близкого соседа в  городе 
Раквере.

Редакция ж урнала  «Совет
ский экран » в  ли ц е  ответствен
ного редактора Д. С. Писаре 
ского и сотрудницы  Л . И. Па
житновой приняла горячее уча
стие в организации приезда на 
кинофестиваль представителей 
киноклубов. В  (редакции ж ур
нала состоялись друж еские бе
седы по обмену опы том  работы  
киноклубов, а  такж е обсуж де
нию просмотренных ф ильмов.

По инициативе редакции ж ур 
нала представители киноклубов 
бы ли приняты  заместителем 
председателя Комитета но ки
нематографии при Совете М и
нистров С С С Р тов. В . Н. Го 
ловня. Здесь нам удалось рас
сказать о  первы х ш агах рабо
ты К и ноклуба  Т П И  к о  той по
мощи, в которой мы нуж даем
ся го  стороны  комитета и Сою 
за кинематографистов.

М ож но надеяться, что пребы 
вание каш ей делегации на М ос
ковском киноф естивале будет 
способствовать дальнейш ей у с 
пешной работе киноклуба.

Профессор Г. Г О Л Ы  1

В нашем киноклубе
Киноклуб ТПИ основанный 

на базе кинотеатра «Партизан» 
08. 12. 1966 г., продолжает свою 
работу. Основной задачей на
шего киноклуба можно считать 
воспитание студентов в идеоло
гическом и эстетическом отно
шении. Члены киноклуба бу
дут развивать свой художест
венный вкус и знакомиться с 
основами теории и практики 
киноискусства. Основной фор
мой работы киноклуба является 
просмотр новых фильмов с оп 
ре деленным и комментариями 
кинодеятелей, встречи с кине
матографистами: режиссерами,
операторами, актерами.

Д ля ведения организационной 
работы был избран президент 
клуба — Тийт Мерисалу и 
правление клуба в составе: сту
денты Хейди Метсоя, Инпрек 
Тооме, профессор Маазик, 
проф. Г. Гольст, доц. А. Гаош- 
нек и директор кинотеатра 
«Партизан» А. Пихлмяги. За 
1966/1967 учебный год чле
нами клуба просмотпечл 19 
советских и иностранных 
фильмов (кроме абонемен
та из 15 фильмов для членов 
клуба), как например: «Столь
долгое отсутствие» — Франция; 
«Америка строит» — СШ А;

«Пожнешь бурю» —  С Ш А , «Иди 
от» — СССР; «Вчера, сегодня, 
завтра» —  Италия; . «Угловая 
комната» —  Англия; также бы
ли проведены встречи с кинемо- 
тографистами «М осф ильм а», 
«Таллинф ильма», студии им. 
Довженко. Перед просмотром 
фильма «Токийская олимпиа
да» выступил эстонский спорт
смен А . Антсон; состоялась 
встреча со студентами членами 
киноклуба Хельсинского техни
ческого университета.

Итогом работы киноклуба В 
1966/1967 учебном году явилась 
поездка 3-х представителей ки
ноклуба в Москву, на Москов
ский кинофестиваль. Там  при
сутствовали и представители 
многих других киноклубов стра
ны. которые по достоинству 
оценили ф ильмы фестиваля.

В этом учебном году кино
клуб намерен продолж ать свою 
деятельность. В ближ айш ее вре
мя в нашем киноклубе будет 
демонстрироваться фильм
«Ж урналист», получивш ий
главную премию на Москов
ском кинофестивале. Перед де
монстрацией ф ильма выступит 
проф. Г. Гольст, присутствовав
ший на этом кинофестивале.

Он расскаж ет о своих фести 
иалыных впечатлениях.

В то  ж е время мы будем до
биваться (в  сою зе с  другими 
киноклубам и ) восстановления 
некогда сущ ествовавш ей «Ф еде 
рации киноклубов С С С Р ». Соз
дание федерации предоставило- 
бы киноклубам  определенные 
льготы  при приобретении стра
ной ф ильм ов  для киноклубов, а 
такж е появилась бы  возмож 
ность создания обменного ф он
да киноф ильм ов для обмена на 
лучш ие зарубеж ны е ф ильм ы .

В о время пребывания в М о 
скве в составе нашей делегации 
на киноф естивале проф. Г. 
Гольст принял участие в беседе 
зам. П редседателя Государст
венного комитета по кинемато 
графии с представителям и ки
ноклубов. Сам  ф акт такой_бесе 
ды позволяет надеятся на* зна
чительное развитие киноклубов 
в нашей стране и значительную  
материальную  и фактическую  
поддерж ку наш его клуба.

П ресс-группа киноклуба  ТП И

в Вильнюсе
Производственная практика

Представители Вормси настолько «привязались» к кирпич- 
вой кладке, что им не заснуть йеэ кирпича в руках.

ОБЯЗЫВАЕТ
следняя задолженность ликвиди
руется студентами только в кон
це семеста. Это, конечно, от
рицательно влияет на текущею 
успеваемость и мешает нор
мальной работе стидента. к  в
этом отношении бидет введен 
более строгий порядок. Для
этого готовится специальное ре
шение ректората. Разумеется, 
при этом будут учтены особенно
сти работы вечернего факультета.

Очень тревожит и тот факт, что 
пришлось прекратить занятия на 
шестом курсе специальности •ав
томатика и телемеханика»  из-за 
малого количества студентов. 
Близки к этому и некоторые ше
стые курсы других специально
стей — в осноеном те. где специ
альные дисциплины являются бо
лее теоретическими. Очевидно, что 
вечерниками относительно слабее 
усваиваютгя именно теоретиче
ские дисциплины. Чувствуется 
неважная подготовка по матема
тике, физике, теоретическим ос
новам электротехники и т. д. Не
обходимо улучшить и усовершен
ствовать методику поепода"аиия 
этих дисциплин, учитывая сп-ци- 
Фику вечернего обичения. необхо
димо повысить требовательность, 
в особенности на более теоретиче
ских специальностях, студентам 
необходимо более серьезно зани
маться ктими науками.

Я связи с вышесказанным, оче
видно. надо думать и о целесооб
разности подготовки инженеров 
на вечернем факультете по неко
торым специальностям. У нас иже 
прекращена пооготовка инженеров 
химических специальностей, может 
быть, это будет правильным и для 
автоматики и телемеханики, для 
электроники и для некоторых дру
гих специальностей. Об этом надо 
начинать думать.

Как видно, обстановка у нас 
сложная. Мы все должны это 
знать во всем об’еме и делать из 
этого необходимые выводы. Толь
ко тогда мы сможем положитель
но решить поставленные перед 
нами задачи. А это мы обязаны 
сделать. Желаю для этого боль
шой силы воли и здоровья.

X . РОСС.

Закончился пятый год обуче
ния в институте, а вместе с 
ним и преддипломная практи
ка на Вильнюском заводе шли
фовальных станков. Конечно, 
основной задачей этой практи
ки был выбор и сбор материа
ла дипломной темы. Кроме то
го, предстояло ознакомиться с 
заводом, его цехами, отделами, 
выпускаемой продукцией.

Практику мы проходили в 
станочно-технологической л .бо - 
ратории под руководством тов. 
Бальчунаса. Надо сказать, что 
отнеслись к нам внимательно, 
рассказали об истории завода, 
его перспективах. Обычно пос
ле увиденного люди делятся 
впечатлениями. Нам тоже хо
чется поделиться впечатления
ми, которые произвел на нас 
завод.

Завод нам понравился. Пред
приятие новое, оснащенное 
сложным и точным оборудова
нием, которое требует высокой 
квалификации цаоочих.

Характерным для завода

шлифовальных станков являет
ся бережное и внимательное 
отношение к кадровым рабо
чим. При нас прикрепили уче
ника к самому опытному 
шлифовальщику завода. Если 
ученик в течение трех меся
цев достигнет определенных  
результатов, то его учитель 
получит денежное вознаграж
дение в размере 200 руб. Как 
видно, здесь берегут старые 
кадры и в то же время растят 
новые.

Завод построен не так уж  
давно, в конце 50-х годов П о 
этому расстановка оборудова
ния, планировка ц ехов  произ
водит самое приятное впечатле
ние. Оригинально решен ин
терьер завода —  на территории 
находится со вкусом и изяще
ством оформленный бассейн с 
Фонтанами. Здесь приятное со
четается с полезным. Дело в 
том, что вода, которая посту
пает от компрессоров, охлаж да
ется с помощью этих фонтанов.

Вокруг бассейна много зелени, 
прекрасны х цвето®.

Н ельзя  не удивиться чистоте 
измерительной лаборатории, 
умению людей, работающих в 
термоконстантном цехе.

М ного внимания уделяется на 
заводе общ ественным моропри- 
тяиям, отды ху рабочих. Завод 
имеет несколько спортивных 
бая. одна из них находите" сое 
ди ж ивописнейш их Тракайских  
озер, которы е назы ю ю т жемчу 
жиной Литвы. К обществен
ной работе привлекли и нас 
Помимо производственных по
ручений, мы разработали мер 
тежи и помогли изготовить пе
реходящ ий приз макет то
карного станка. Незадолго до 
нашего от’елда его вручили 
лучш ему токарю  лаборатории

Н езам етно щ ю летели два ме 
елцп наш ей практики Насту
пил день от ’е.зда, с сепкялеяием 
расставались мы с лаборатори
ей. с коллективом. Но мы на
деемся, что бы ли на этом пре
красном заводе не последний 
раз.

Студенты  группы  ММ-187.
О. И Т К И П , У . КУЗН ЕЦ О В



СТРАНИЧКА ТУРИСТА
С „Автостопом по 

„Еегга тсо^пка*4
...Трудно сказать, почему тя- 

•нет человека в странствия: то 
ли извечное желание приоб
щиться к чему-то новому, то 
ли  просто жив в нас старый 
инстинкт, доставшийся от пра
щуров, что постоянно кочевали 
е  места на место...

Так или иначе (мы, конечно, 
выбираем более лестное для се
бя об'яснение), едва освободив
шись от дел суетных (каждому 
это радостно, а студенту в осо
бенности), мы стремимся в 
места столь — или не столь — 
отдаленные, каждый в меру 
возможностей (увы !) и ж ела
ний.

Вопрос транспорта (и средств 
на него) ныне решается весьма 
просто: «автостоп» почти иде
ален для молодого человека.

стремящегося увидеть как 
можно больше при весьма 
скромных затратах (конечно, 
иногда приходится —  особенно 
в местах глухих — жертвовать 
комфортом, но тут уж  ничего 
не наделаешь). И  все это, не 
считая любопытных встреч, 
множества знакомств и... своей 
экзотичности, если хотите

В этом году посчастливилось 
мне проехать по Средней Руси: 
от Смоленска, д шее —  Влади
мир, Суздаль Переславль-За- 
лесский. Ростов Великий (ма
линовым звон помните?!), Бо
рисоглебские слободы, Углич и, 
наконец, Ярославль. Месяц в 
дороге, масса впечатлений, не
сколько отснятых кинопленок 
(жаль, что кинокадры нельзя

напечатать), прекрасный отдых 
и при всем этом (будем мате
риалистами, ведь мы студен
ты !) только 50 рублей средств, 
затраченных на все (включая 
и путь обратно в поезде — да
бы не терять времени).

Конечно, решаясь на столь 
дальний путь (да и не на столь 
дальний тоже), нужно быть го
товым к сидению по полдня на 
обочине (можно, конечно, ехать 
только по автостраде, да кого 
не потянут места глухие, дико
винные...) в ожидании какого- 
нибудь грузовика, к тряским 
дорогам времен Екатерины II. 
к свежести северного утра ® 
палатке (или в каком-нибудь 
стогу), да и мало ли  к чему. Но 
все это столь щедро вознаграж
дается прекрасным, что и сами 
эти неудобства приобретают 
свою прелесть.

Многим, умеющим смотреть 
(и видеть!) хочется пожелать; 
пользуйтесь этой возможно
стью видеть мир!

Студеот Ю. М АЛЬЦЕВ.

Клуб туристов ТПИ 
об „АВТОСТОПЕ1

Что такое « Автостоп»  и как с 
ним путешествовать, вы, уважае
мые читатели, 'наверное, уже знае
те. Но, во избежание недоразу
мений мы предлагаем тем, кто не 
осведомлен в этом, обратиться к 
М  14 « Таллинского Политехника- 
за 1967 год. А сейчас —  несколь
ко летних « фотовпечатлений ав- 
тостоповца».

ЛЕТНИЕ ДОРОГИ 
„АВТОСТОП А“

В  ответ на заметку «В н и 
мание —  «Автостоп!», опуб
ликованную в «Политехни
ке» №  14 21-го апреля 1967 
года.

Игорь Жуковеи критиковал ру
ководство туризма ТП И  за огра
ниченное распространение «Авто- 
па». Руководство, приняв во вни
мание эту критику, теперь отвеча
ет на все вопросы.

Во-первых, турклуб ТП И  тре
бовал не участия в 3 -х народных 
воскрестных походах, а участия 
в 3-х походах выходного дня. Это 
оалеко не одно и то же.

Неужели автору критической 
заметки непонятна роль массовых 
организаций, о которых говори
лось встатье? (Ведь ТП И  прини
мает участие в общереспубликан
ском соревновании туризлш. 
Могли же принимать в этом уча
стие такие спортсмены всесоюз
ного масштаба, как В Е Л Л Е Н Д , 
В Е РН И К , Х п Л Т С М Е П Е Р , или 
такие общественные деятели, как 
Э Л В Е Т .К И Л Ь К  и многие другие.

В-третьих, «Автостоп» является 
не «почти неофициальном видом 
спорта» ,  а служит 'как оы вспо
могательным средством для ак
тивных путешественников.

Ошибка автора критики состо
ит в том, что он смотрит на « Ав
тостоп.» как на вид общественно
го  транспорта.

Далее, в  прошлом году мы по
требовали от владельцев «Авто

стопа», чтобы они в  течение сезо
на (а  именно в течение 10 ме
сяцев/) выполнили нормы « Ту рис. 
С С С Р ».

Однако этот эксперимент пол
ностью провалился. Ни одного оч
ка не получил институт за похо
ды двухсот студентов.

Известны случаи грубого  нару
шения правил пользования «А в 
тостопом»: поезоки домой и о б 
ратно, транспортирование мебели 
и прочие нарушения.

Таким образом, зто лишний ра< 
подтверждает, что за «мнением 
оольшинства», о котором говори
лось в критической заметке, сто
ит обыкновенный индивидуализм, 
т. е. желание удовлетворить сво 
личные интересы, в то время, ка> 
целью туризма является коллек
тивизм.

Автор данной заметки консуль
тировался у руководителей рес
публиканского туризма; они со
гласны с тем, что распростране
ние « Автостопа»  —  внутренне 
дело секции, в ссылка на по
становление партии и правитель
ства —  демагогия/

Времяпрепровождение в кабинг 
машины, пропахшей бензином. 
еще не говорит о  массовости спор
та.

Благодарим всех, кто занимает
ся вопросами туризма, потому чтг 
еще есть много плохо решенных 
проблем.

А. К А Б РА Л .

На дорогах бывает и такое. Авария: 
сломалась полуось (а такое бывает 
редко). К счастью, в богажнике была 
запасная/ Ремонт продолжался всю 
ночь.

(«Ноорте Хяэль в строительном 
отряде» ).

В отряде Тори оказался весь
ма приветливый народ: вновь 
прибывших сперва угостили 
хлебом с горчицей и лишь по
том занялись определением их 
физических (с помощью 50- 
ки огра^мового гдра) и духов
ных способностей (вопросами 
по конкурсу и вне конкурса).

Дружинники Сааремаа убе
дились, что островитянам дей
ствительно не отказать в чувет- 

1 ве юмера, .— они окре-тили
Псков — город контрастов. Собор и крепостная стена - XV I век, 

теплоход гРакета» на подводных крыльях -  XX век.

свои озера заливами (Большой 
залив. Птичий залив), а свлй I 
морской берег называют бере- I 
гом озера. •

Передовой опыт Эви из кярд- 
лаского отряда: приготовление
картофельного пюре с помощью 
бутылок, сбивание муса на терке,
— имел этим летом многочислен
ных последователей.

Мариенталевцы рассказыва
ют: «Сидят на стене три уста- 
лых-нреусталых студента, не 
могут пошевелить ми головой, 
ни рукой Вдруг опускается на 
плечо среднего студента лис- 
т ;к с дерева. Парень падает 
со стены. Друзья кое-мак зод- 
зоряют его на стену. Опять си
дят на етене три усталых сту
дента и молчат. Тогда один го
ворит: «Что же мы будем ■ де
лать, если завпра листья не 
будут опадать/».

На сонном берегу заучат тихое 
звуки саксофона. Поп, русоволо
со я монашка, три белые фигуры, 
несущие голубое полотно, еще 
группа привидений... Горсть мор
ской воды, целование голубого 
полотна, клятва...

Это оказалось не чем иным, 
как миссия освещения знамени 
отряда Кнрдла.

В отряде Кабли особенно по
везло тем, чей день рождения 
совпал со строительным сезоном.

По этому случаю девочки испек
ли такие торты, что вряд ли в 
данных условиях их сумели бы 
опередить лучшие кондитеры сто
лицы.

Я здесь из Киева.
Я из Венгрии.
А и из Еревана.

Рисунок А. ВАХТРА.

Д орога  Укмерге-Паневежис. Вас встре
чают «черти-фонари» и симпатичные 
официантки обслуживают вас в 3-х 
этажном ресторане, размещенном в 
старой мельнице. Солидные дубовые 
столы и стулья, глиняное посуда как 
бы возвращают вас на пару веков на
зад, в прошлое. Все хорошо, но... цены- 
то ресторанные, высокие.

И. Ж УКОВЕЦ.



П О С Е Т И Т Е Л Я М  Б И Б Л И О Т Е К И
С 1 сентября абонемент библи

отеки ТПИ после летнего пере
рыва снова выдает студентам 
книги на дом.

Преподаватели и студенты, про
живающее вне города Таллина, 
могут получить книги в рабочие 
дни с  10.00. до 19.00., по суббо
там —  с 10Д0. до 17.00„ по вос
кресеньям абонемент закрыт.

Чтобы избежать очереди, книги 
выдаются студентам по курсам в 
следующем порядке: 
с 1— 7 сент. обслуживаются толь
ко студенты V курса; 
с Н— 14 сент. обслуживаются толь
ко студенты IV  курса; 
с 15—21 сент. обслуживаются 
только студенты I I 1 курса; 
с 22—28 сент. обслуживаются 
только студенты И курса; 
с 29 сент. по 7 окт. обслужива
ются только студенты 1 курса.

Студенты первого курса долж
ны представить для читательско
го билета одну фотокарточку.

Читальный зал в октябре от
крыт ежедневно: в рабочие дни 
с 10.00 до 22.00, по субботам и 
воскресеньям —  С 10700 до 17.60.

Абонемент выдает на дом кни
ги и брошюры; журналы, находя
щиеся в читальном залц, причем 
на дом не выдаются журналы те
кущего года — ими можно поль
зоваться только на месте. В чи
тальном зале не открытых полках 
находятся наиболее употребляе
мые учебники, справочники и эн
циклопедии.

Материал, необходимый для 
дипломных и курсовых работ, со
бран в читальном зале в фонде 
специальной технической литера
туры. Сюда относятся:

а ) ГОСТы, ОСТы;
б ) каталоги и инструкции к ма

шинам и установкам:
в )  прейскуранты;
г )  нормы и расценки;
д )  нормативные материалы;
е ) атласы и альбомы.
В читальном зале находятся 

также научные работы и диплом
ные проекты.

Всеми имеющимися в  читаль
ном зале печатными изданиями 
можно пользоваться на месте пои 
пред’явлении читательского биле
та.

Три раза в месяц читальный 
зал проводит выставку новинок, 
которая меняется I, I I  и 21 числа 
каждого месяца.

Филиал читального зала в Му- 
стамяэ начнет свою работу 2 ок
тября и будет открыт в рабочие 
дни с 15.00. до 21730. (п о  суббо
там и воскресеньям — закрыт). 
В  филиале в Мустамяэ собрана 
необходимая для студентов обще
ственно-политическая литература, 
словари. Кроме того, здесь мож
но познакомиться с важнейшими 
газетами и журналами на рус
ском и эстонском языках.

И. Д Р А Ч Е В ,  
старший преподаватель ка
федры физвоспитания.

С П О Р Т  Дружеская

ТПИ -  Х Я М Ш Н Н А  3:1
В прошлый вторник очередную 

международную встречу по во
лейболу провела сборная команда 
наш его института.

Финские спортсмены из клуба 
«Л уолаян Каястус» гор. Хямелин- 
на входят в число сильнейших 
своей страны. В первенстве Фин
ляндии 1966 года они завоевали 
II I  место.

В составе команды выступали 
два игрока национальной сборной 
страны, которая в данный момент 
усиленно готовится к участию в 
первенстве Европы 1967 г., пропо- 
днмом в октябре в Турции.

Против гостей были выставле
ны I и II составы института. П ре
имущество студентов в игре на 
блоке и в нападении решило ис
ход встречи в пользу ТПИ со 
счетом 3:1. (15:12, 15:5, 13:15 и 
15:10).

Спортивную честь института за 
щищали: мастер спорта К. Кукк, 
кандидаты в мастера М. Крийз и 
М. Мыык, перворазрядники А. 
Л аос. А. Лиллесте, Я- Ноорлинд, 
Т. Раю , М. Пари, Л. Вахер и из 
нового пополнения студенты пер
вого курса П. Кайс, М. Прозня- 
ков и кандидат в мастера А. Пену.

Д . КАНГУР,
зав. отделом библиотеки ГПИ.

встреча
Н а  днях у  спортсменов Т а л 

линского политехнического и н 
ститута гостили студенты -ва
терполисты Хельсинкского тех
нического университета.

В  субботу вечером в закр ы 
том бассейне Д СО  «Калев» со
стоялась дружеская встреча по  
водному поло и эстафетному  
плаванию на  дистанции 8x1 0  
между командами, скомплекто
ванными из игроков. В  эста
фетном плавании победили н а 
ши студенты, время —  3 мин. 
41,7 сек. Врем я ф иннов оыло

3 мин. 58,2 сек. В  водном по
ло в аш и  с т у д е н т ы  были луч
ш им и и п об ед и л и  с  результа
том 7:5.

В  воскресенье и  в  понедель
ник х е л ь си н с к и е  студенты 
знакомились с достопримеча
тельностями н а г л е й  столицы, 
с ж изнью  и у ч е в о й  ваш и х  сту
дентов, ход и л и  и  театр.

П редставитель ком анд ы , сек
ретарь с ту д е н ч е ств а  Хельсинк
ского те х н и ч е ск о го  университе
та  П аул и  Л Ё П П Ё Н Е Я ,  уезжая, 
выразил единое ж е л а н и е  своей 
команды: « П р е в р а т и м  взаим
ные ви зи ты  студеитов-спортс  
менов Т а л л и н с к о го  политехни
ческого и н с т и т у т а  и  Хельсинк
ского те х н и ч е ск о го  университе
та. в тр ад и ц и о н н ы е » .

Э . М Ы Т Л И К

Сначала немного статистики. Ир 
1 100 человек, которые могли уча
ствовать в работе, по предвари
тельным данным, работам на 
об'ектах института 450 человек. 
Это число с одной стороны пока
зывает, что даже половина сту
дентов не участвовала в меропри
ятии, столь необходимом для ин
ститута и столь нелюбимом сту
дентами ( большинство которых 
ждет, когоа кто-то сделает их по 
крайней мере интересными).

С другой стороны, нужно вспом
нить, что в прошлом году второе 
число равнялось 300. Есть чему 
радоваться, но это мало утешает. 
Как известно, те, кто не работал, 
должны работать теперь уже осе
нью в учебное время. С 20 сен
тября каждый неработавший сту
дент получит пригласительный 
билет, где будут указаны об’ект, 
время, об'ем работ. Около 200 
студентов просили весной и летом 
освободить их от участия в обще
ственных работах. Часть из них 
действительно была освобождена 
по веским уважительным причи
нам. Так что, пусть те. кто при
носил заявления об освобожде
нии, не удивляются, если получат 
при • гасительный билет. Сразу бу
дет оговорено, что таким студен
там придется работать меньше 
тех, кто нечестно отнесся к сту
денческим работам. Общий, об’ем 
работ - 40 часов.

Всех, кто работал летом на об'
ектах ТПИ ( сю да включаются с 
пионерские л а гер я ), просим при
нести справки по адресу : Муста
мяэ, А -У , комната 412.

Не хочется пугать, но прихо
дится вспомнить и о  наказаниях. 
Очевидно, на первы й раз ограни
чимся лишь напоминанием.

Напомним еще ра з, на каких 
об’ектах можно работать:
1. Стадион.
2. Замок Глэна.
3. Хозотдел.
4. Строительный участок институ
та.
5. Библиотека.

Все, работавшие летом, а так
же те, кто будет работать осенью, 
получат нарукавную эмблему ра
бот «гЛето 1967 г . » .

В конце хочется сказать не
сколько слов на Т Ы . Д орогой  то
варищI Есть много дел , которые 
не хочется делать. Обрати'внима
ние на то, что у мещанина таких 
нежелательных дел в се гд а  много. 
Надо быть честным и думать о 
других и делать д л я  других без 
личной выгоды (хот я бы  иногда) 
Тогда мы хотя бы  нем ного про
двинемся хоть в чем -нибудь впе
ред.

ШТАБ
О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Х

Р А Б О Т

Проф ком Т П И  имеет в IV  квартале 1967 г. следующ ие путевки:

В  Д О М А  О Т Д Ы Х А :

« Л И Е Л У П Е» , Риж ское взморье —  с 7 по 18 октября —  одна 
путевка с 19 по 30 октября —  одна путевка.

« Н А Р В А -Й Ы Е С У У »  (Усть-Насрва) с 12— 23 ноября —  одна пу
тевка.

« Л А У Л А С М А А »  —  с 13 по 24 октября —  одна путевка; с 25 
; ктября п о  5 ноября —  одна путевка.

« П Ю Х А Я Р В Е »  —  с 18 по 29 октября —  одна путевка; с 30 
ктября по 10 ноября —  одна путевка.
Стоимость путевки 7 рублей 20 копеек.

В  С А Н А  Т О Р И  ИИ;

« М Е Ж А П А Р К »  —  лечение заболеваний органов кровообра
щения, заболеваний нервной системы —  с 5 декабря —  одна 
путевка, стоимость 34 рубля 50 копеек.

« Р А Х У » , П ярну —  одна путевка с 20 октября по 14 ноября  
для лечения заболеваний органов пищ еварения и одна путевка  
с 7 декабря по 1 января для лечения ревматических заболева
ний. Стоимость обеих путевок 33 рубля.

Заявления н а  получение путевок представить профкому Т П И  
не позднее, чем за 10 дней до начала действия путевки. К  за
явлениям прилож ить врачебную справку о необходимости ле
чения.

Проф ком  ТП И .

ИНФОРМАЦИОННОЕ

СООБЩЕНИЕ

Состав бюро комитета Т П И  
Л К С М Э  после пленума, состо
явшегося 14-го сентября, —  сле
дующ ий:

А х то  Велламаа —  секретарь.

Индрек Тооме, ЛЕ-111 —  за
меститель секретаря по идеоло
гической работе.

К  ал ев Иоакит, ТМ-71 —  за
меститель секретаря по внутри- 
организационной работе.

Т ы ву  Калдре ЛМ-31 —  заме
ститель секретаря по учебной 
работе.

Члены  бюро:

Дмитрий Клеиский, КК-77.
Рейн Тампере, ТМ-71.
Пеэтор Вяхи, ТМ-51.

П р и  Эстонском  р а д и о  созда 
ется клуб л ю б и те л е й  музыки, 
которые и гр а ю т  н а  к а к о м -н и 
будь инструменте, с о ч и н я ю т  му 
зы кальны е п р о и зв е д е н и я , пи 
ш у т  песни и т. д.

Всех за и н т е р е с о в а н н ы х  про
сят обратиться в к о м и т е т  ком 
сомола Т П И  и л и  в  Эстонское  
радио по ул. К р е й ц в а л ь д и ,  14, 
тел. 292-296 к  тов. Г о л о в и н у !

Первое собрание  состоялось  
там  ж е 22 се н тя б р я  с. г. в 18.00 
часов.

4

4-го октября в  18.00 состоится  
семинар в клубе « П И К О »  пли  
групоргов I I,  I I I  и  I V  курсов.

В  программе:

1. В н у тр о то р га ки зац и о н н ая  р а 
бота.

2. И н ф ор м ац и я  о  внеш ней  
и внутренней п о л и т и к е  (доклад
чик —  п р е д стави те л ь  и з  Ц К  
В Л К С М ,  М осква).

3. Обсуждение м атер и алов  I 
студенческой кон ф ерен ц и и .

Это  займет 1,5— 2 ,5  часа.

Зам. отв. р гч т я к т л т щ  
В. К О Р Ч А Г И Н А .'

Заказ №  2620 

МВ-08464

Типограф ия « Ю х и с э л у » .  Т а л 
иин, П и к к  40/42.

Д е н а  2 коп

О летних общественных
работах

П У Т Е В К И

Тем, кто интересуется 
вопросами международных  

отношений

©  Предлагаем вам интересные 
вечера, с обсуждением острых 
проблем.

©  Гарантируем вам введение в 
курс событий на международной 
арене. и

©  Представляем возможность 
выражать свое мнение.

Для этого приходите на встре
чу в «Клуб международных отно
шений»  ТПИ, на так называемые 
«международные пятницы», пер
вая из которых состоится 6 ок
тября с. г. в 19.30. в «П И К О ». 

До встречи!

Того, кто летом по ошибке за
хватил с собой из языковой ла
боратории в главном корпусе 
магнитофон, просим по возможно
сти скорее вернуть его.

ТП сообщает
К ак  вы  уж е  раньше смогли 

прочесть в «Политехнике», 20 
декабря с. г. в Праге состоится  
тираж  Международной лотереи 
солидарности журналистов.

Лотерейные билеты поступи
ли в продажу и в редакции  
«Таллинского политехника». 
М ы  продаем их бывш им, н а 
стоящ им и будущим сотрудни
кам. (Когда придете покупать  
билеты, захватите с собой ру
копись или хотя бы тему сле
дующей статьи).


